



Détail de la Commode Cali - 2005

## Jean-Jacques ANDRE

« Créer ses meubles  
en carton,  
un état d'esprit  
dans l'air du temps  
alliant recyclage et  
créativité »

## ESPRIT CARTON : RECYCLER ET CREER

Jean-Jacques André, née en 1966 à Chambéry, en Savoie est diplômé de la section Design de l'École Régionale des Beaux arts de Saint-Étienne en 1991. Son diplôme en poche, il crée l'entreprise Alliage-Design en 1995. En 2005, l'Expo. "D-Collage" à Grenoble (30 collages à base d'affiches recyclées.) lui donne le déclic... en 2006, « Esprit Carton » (Atelier de création et formation de meubles et objets en carton) voit le jour à Fontaine.



« Je crée des meubles originaux sous formes de collections dont la source d'inspiration est souvent la nature et son harmonie formelle. Mon activité de designer associée au carton me permet d'expérimenter, sous une autre forme, le processus de "recyclage créatif" que j'ai entrepris en 2000 avec mes collages d'affiches. Partir d'un matériaux dit "pauvre" comme le carton pour aboutir à un meuble précieux et solide est une expérience étonnante, structurante et enrichissante. La transformation se fait de façon progressive et les étapes de fabrication sont ludiques et variées. Après la phase de création et l'avancée dans le design d'un projet, je réalise le meuble de façon artisanale. J'essaie d'avoir autant d'exigence sur la conception que sur la réalisation et le plaisir manuel à façonner un bel objet est toujours renouvelé.

Les ateliers ou je propose à tout public d'apprendre à créer ses propres meubles en carton sont importants car ils permettent de se sensibiliser à la notion de design et dans un sens plus large à notre cadre de vie associée à la prise en compte de l'environnement. »

Contact : [espritcarton@aol.com](mailto:espritcarton@aol.com)  
<http://www.esprit-carton.fr>